



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Desde que en 1976 las Fuerzas Armadas usurparon el gobierno en la República Argentina, comenzó en el país una tarea sistemática de destrucción y violación de los más elementales derechos humanos.

Fue así como hicieron desaparecer 30.000 personas de todas las edades y condiciones sociales y entre ellas centenares de criaturas que fueron secuestradas con sus padres o nacieron en los centros clandestinos de detención donde fueron conducidas las jóvenes embarazadas.

Muchos de estos niños fueron inscriptos como hijos propios por los miembros de esas mismas fuerzas, dejados en cualquier lugar, vendidos o abandonados en institutos como seres sin nombre N.N. De esa manera los hicieron desaparecer al anular su identidad, privándolos de vivir con su legítima familia, de todos sus derechos y de su libertad.

La Asociación Civil Abuelas de Plaza de Mayo es una organización no gubernamental, apartidista, que tiene como finalidad localizar y restituir a sus legítimas familias todos los niños secuestrados desaparecidos por la represión política, y crear las condiciones para que nunca más se repita tan terrible violación de los derechos de los niños, exigiendo castigo a todos los responsables.

Trabajan por sus niños y por todos los niños de futuras generaciones del mundo, para preservar su identidad, sus raíces y su historia, pilares fundamentales de la identidad humana.

Con la colaboración de científicos internacionales, es un principio les resultó posible a través de la técnica de HLA demostrar que un niño procede de determinada familia con una certeza del 99,99%; esta probabilidad se obtiene al calcular el índice de abuelidad mediante fórmulas estadísticas, en base a muy específicos análisis de sangre en donde se estudian a los abuelos, a los tíos o hermanos de las personas que se buscan. Estos análisis se realizan en el Banco Nacional de Datos Genéticos (B.N.D.G.) que funciona en el hospital Durand, dependiente del Gobierno Autónomo de la Ciudad de Buenos Aires.

Los estudios inmunogenéticos consisten en el estudio de distintos marcadores genéticos a través de las siguientes técnicas:



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

- 1.- Grupos Sanguíneos
- 2.- HLA o histocompatibilidad
- 3.- Proteínas séricas
- 4.- Polimorfismo del ADN nuclear
- 5.- Polimorfismo del ADN mitocondrial

Estas dos últimas técnicas han aumentado la probabilidad de abuelidad enormemente, obteniendo resultados muy superiores al 99,99% inicial que se lograba realizando solo HLA. Además el ADN mitocondrial es muy útil en muchos casos, dado que este ADN tiene la particularidad de heredarse sólo por vía materna, por lo tanto, se puede determinar por esta técnica un vínculo materno analizando a tan solo un integrante de la mencionada rama de una persona.

El resultado de dichos exámenes constituye una prueba concluyente de determinación tanto de identidad como de filiación.

Con el fin de localizar los niños desaparecidos Abuelas de Plaza de Mayo trabaja en cuatro niveles: denuncias y reclamos ante las autoridades gubernamentales, nacionales e internacionales, presentaciones ante la justicia, solicitudes de colaboración dirigida al pueblo en general e investigaciones personales.

En años de dramática búsqueda sin pausas lograron localizar a 57 niños desaparecidos, de los cuales 7 habían sido asesinados. De los restantes 31 ya están viviendo con sus verdaderas familias y los demás en estrecho contacto con sus abuelos y en plena etapa de adaptación, ya recuperada su identidad e historia; algunos en trámite en la justicia.

Para estas tareas la Asociación cuenta con equipos técnicos integrados por profesionales en lo jurídico, médico, psicólogo y genético.

Cada uno de los niños tiene una causa abierta en la Justicia a la que se agregan las denuncias que se van recepcionando con el correr del tiempo y que conforman elementos probatorios que determinan su verdadera identidad y la de los responsables de su secuestro o tenencia ilícita.

Para la validez en el tiempo de los análisis de sangre se implementó un Banco de Datos Genéticos, creado por ley nacional n° 23.511, donde figuran los mapas genéticos de todas la familias que tienen niños desaparecidos.

Su búsqueda incansable e ineludible pasó del natural instinto y la concepción emocional a la verdad científica produciendo con su insistencia un avance de la ciencia para beneficio de la humanidad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Esto las ha llevado a ser reconocidas no solo en nuestro país donde su presidente Estela Carlotto, acaba de recibir el pasado 11 de julio el doctorado Honoris Causa de la Universidad de la Plata, sino en todo el mundo integrando organismos internacionales e inclusive siendo propuestas para el Premio Nobel de la Paz.

Esta lucha no prescribe en el tiempo pues sus nobles objetivos trascienden la natural desaparición física y los chicos recuperados, sus familiares y la sociedad toda sin duda continuarán su tarea. Su lucha ya tiene 25 años, la edad aproximada de los chicos recuperados y la de aquellos que aún viven con una identidad cambiada. Esto es lo que este año conmemoramos y hacemos nuestras sus reclamos y consignas:

"A LOS JÓVENES QUE SOSPECHEN O DUDEN DE SU IDENTIDAD. RECURRAN A NOSOTRAS QUE LOS ESPERAMOS CON AMOR PARA AYUDARLOS".

"SEGUIMOS BUSCANDO A NUESTROS NIETOS. SI USTED TIENE ALGUNA INFORMACION DE DONDE PODEMOS ENCONTRARLOS, ESPERAMOS SU APORTE".

"AYUDENOS A ENCONTRARLOS".

Por ello.

COAUTORES: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, cultural y educativo provincial los 25 años de existencia de las Abuelas de Plaza de Mayo y las actividades que conmemoran la fecha.

Artículo 2°.- Su reconocimiento y agradecimiento por la persistencia, el ejemplo y la continuidad de su lucha.

Artículo 3°.- De forma.